

La gripe aviaria protagoniza la Jornada de Epidemiología

La cuarta edición de esta reunión científica convocó a ciento cincuenta profesionales que dinamizaron las mesas redondas

El pasado 18 de noviembre se celebró en la hospedería del Pantano de Orellana (Badajoz), una reunión científica sobre la gripe aviaria en el marco de la IV Jornada Científica de la Red de Vigilancia Epidemiológica de Extremadura. El evento fue inaugurado por el director gerente del SES, Francisco García Peña, y en él intervinieron un grupo de científicos de reconocido prestigio, como Pilar Pérez Breña, del Instituto de Salud "Carlos III", o el catedrático de Enfermedades Infecciosas de la Uex Miguel Hermoso de Mendoza, así como autoridades nacionales y autonómicas, como el director general de Salud Pública del Ministerio de Sanidad y Consumo, Manuel Oñorve de la Torre, y el director general de Consumo y Salud Comunitaria de la Consejería de Sanidad de la Junta de Extremadura, Pedro García Ramos, entre otras autoridades.

Entre los temas tratados se puso especial énfasis en el análisis de la situación epidémica de la gripe aviaria en el mundo y sus posibles repercusiones en España. Se analizó el Plan nacional y autonómico de preparación y respuesta frente a una posible pandemia mundial de gripe aviaria y se esbozaron avances en cuanto a las líneas de investigación que se están siguiendo de forma internacional. También se ofrecieron datos respecto a la evaluación de los programas de vacunación antigripal en Extremadura.

Los organizadores valoraron



La jornada tuvo gran poder de convocatoria.



Algunos de los ponentes de la jornada científica.

esta reunión de forma muy positiva y destacaron su gran interés. A ella acudieron cerca de 150

participantes que dinamizaron los coloquios tras las intervenciones de los ponentes.

II JORNADAS SOBRE SEGURIDAD ALIMENTARIA

Los profesionales contrastan estrategias para una mejor vigilancia

A finales de noviembre se celebraron en Mérida las II Jornadas sobre Seguridad Alimentaria organizadas por la Dirección General de Consumo y Salud Comunitaria. Fueron inauguradas por el consejero de Sanidad y Consumo de la Junta de Extremadura, Guillermo Fernández Vara, quien subrayó la importancia de la Seguridad Alimentaria en el contexto de la prevención de la Salud Pública, y la importancia de organizar eventos donde los profesionales del control oficial puedan intercambiar opiniones y valorar estrategias para la mejora de la vigilancia y el control de estas actividades.

Para esta ocasión se contó con la presencia de responsables de la gestión de la seguridad alimentaria de Cataluña, Madrid, Comunidad Valenciana, País Vasco y Andalucía, con el objeto de conocer el enfoque con el que cada una de



Una de las mesas de las Jornadas sobre Seguridad Alimentaria.

estas Comunidades afrontan los retos de la nueva legislación comunitaria. Esta segunda edición ha contado 300 participantes.

Hubo gran interés y se suscitaron coloquios abiertos entre los ponentes y los asistentes que enriquecieron las Jornadas.

Enfermeros por la investigación

Extremadura aporta un estudio sobre percepciones de Educación para la Salud



Jorge Guerrero Martín, enfermero que presentó el estudio.

Los días 23 al 26 de noviembre se celebró en Madrid el IX Encuentro de Investigación en Enfermería, organizado por la Unidad de Coordinación y Desarrollo de la Investigación en Enfermería, INVESTEN, con la colaboración de la Fundación para la Cooperación y Salud Internacional Carlos III.

El encuentro concentró a investigadores enfermeros nacionales e internacionales, tanto del ámbito asistencial como docente, así como profesionales que se encuentran desarrollando labores investigadoras en la Administración Sanitaria. Extremadura aportó diversas comunicaciones.

La Dirección General de Planificación, Ordenación y Coordinación Sanitarias, dentro del estudio de "Aspectos prioritarios de Educación para la Salud en Extremadura", presentó una

comunicación en formato póster, titulada "Detección de necesidades sentidas y prioridades en Educación para la Salud entre profesionales de enfermería de un área de salud", referida al Área de Salud de Badajoz y elaborada gracias a la ayuda e implicación de los enfermeros de la misma. Este estudio se enmarca dentro de las actividades realizadas para la elaboración del futuro Plan Marco de Educación para la Salud de Extremadura.

La difusión de los resultados de las investigaciones permite trasladar experiencias llevadas a cabo en Extremadura, de forma que éstas puedan ser conocidas por profesionales del ámbito de la enfermería de otras comunidades, y así permitir crear vínculos de colaboración futura que redunden en un beneficio mutuo.

CONGRESO NACIONAL SOBRE TABAQUISMO

Estudio sobre consumo en centros escolares

Los días 10, 11 y 12 de noviembre de 2005 se celebró en Salamanca el V Congreso Nacional de Prevención y Tratamiento del Tabaquismo bajo el lema "Cultura de Prevención", liderado por el Comité Nacional para la Prevención del Tabaquismo.

El evento congregó a un elevado número de profesionales del mundo sanitario que trabajan en la prevención y el tratamiento del tabaquismo desde distintos ámbitos: atención primaria, especializada, ámbito laboral, oficinas de farmacia...

En las sesiones de pósters se presentaron 142 comunicaciones, repartidas en diferentes áreas temáticas. La Consejería de Sanidad y Consumo estuvo presente en el área de Prevención mediante una comunicación elaborada en el Servicio de Coordinación Sanitaria de la Dirección General de Planifica-

ción, Ordenación y Coordinación Sanitarias. El trabajo presentado llevaba por título: "Consumo, nivel de información y actitud frente al tabaco de adolescentes entre 10 y 16 años. Análisis de una intervención de educación para la salud". En el mismo se exponían los resultados de un estudio descriptivo transversal realizado en centros educativos con el objetivo de conocer el consumo, el nivel de información y la actitud ante el tabaco de alumnos de 10 a 16 años.

Igualmente se analizaban los resultados obtenidos tras una intervención de educación para la salud en tabaquismo desarrollada en los mismos centros educativos, con el fin de valorar si, tras la misma, el nivel de información y la actitud ante el consumo de tabaco se modificaba.